



BOLLETTINO

SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE

N. 0594

Martedì 13.11.2007

Pubblicazione: Immediata

Sommario:

◆ **CONFERENZA STAMPA DI PRESENTAZIONE DELLE CELEBRAZIONI PER IL 150° ANNIVERSARIO DELLE APPARIZIONI DELLA VERGINE IMMACOLATA A LOURDES**

◆ **CONFERENZA STAMPA DI PRESENTAZIONE DELLE CELEBRAZIONI PER IL 150° ANNIVERSARIO DELLE APPARIZIONI DELLA VERGINE IMMACOLATA A LOURDES**

CONFERENZA STAMPA DI PRESENTAZIONE DELLE CELEBRAZIONI PER IL 150° ANNIVERSARIO DELLE APPARIZIONI DELLA VERGINE IMMACOLATA A LOURDES

- INTERVENTO DI S.E. MONS. JACQUES PERRIER
- INTERVENTO DEL SIG. ALESSANDRO PINNA

Alle ore 11.30 di questa mattina, nell'*Aula Giovanni Paolo II* della Sala Stampa della Santa Sede, ha luogo la Conferenza Stampa di presentazione delle celebrazioni per il 150° anniversario delle Apparizioni della Vergine Immacolata a Lourdes.

Prendono parte alla Conferenza Stampa: S.E. Mons. Jacques Perrier, Vescovo di Tarbes et Lourdes, Padre Vincenzo Battaglia, O.F.M., Presidente della Pontificia Accademia Mariana Internazionale, e il Sig. Alessandro Pinna, dell'Unione Nazionale Italiana Trasporto Ammalati a Lourdes e Santuari Internazionali (UNITALSI) di Roma.

Pubblichiamo di seguito gli interventi di S.E. Mons. Jacques Perrier e del Sig. Alessandro Pinna:

- INTERVENTO DI S.E. MONS. JACQUES PERRIER Lourdes fête le 150ème anniversaire

Dès le mois de juillet 2005, le pape récemment élu manifestait par une lettre autographe son intérêt pour le jubilé du 150ème anniversaire des Apparitions. Il annonçait aussi son intention d'y participer personnellement et la Salle de Presse du Saint-Siège a rendu publique cette intention par son communiqué du 15 juillet 2007. La date de la venue du Saint-Père n'est pas connue.

D'un jubilé à l'autre

Le jubilé de 1908 suivait de peu la loi de séparation de l'Eglise et de l'Etat. L'idéologie politique du moment était fortement anti-cléricale, voire anti-religieuse. Le scientisme triomphait dans les milieux intellectuels. Le jubilé, vécu dans ce climat conflictuel, eut pour rôle d'affirmer la vitalité de l'Eglise et la réalité du surnaturel par la mise en avant des guérisons miraculeuses.

Le jubilé de 1958 marquait l'entrée de Lourdes dans les temps modernes par l'œuvre critique menée par l'abbé René Laurentin et dom Bernard Billet, et par la construction d'une basilique architecturalement audacieuse dont les dimensions correspondaient à l'afflux prévisible des pèlerins. Cette basilique a été consacrée par le cardinal Roncalli, peu de temps avant son élection comme pape.

Le Jubilé de 2008

Le Jubilé qui s'ouvre le 8 décembre prochain s'intègre dans la perspective de la nouvelle évangélisation. Les sanctuaires et les pèlerinages tiennent aujourd'hui une place majeure dans la vie religieuse, notamment celle de personnes fort éloignées de la pratique religieuse habituelle. Les sanctuaires sont des lieux d'évangélisation silencieuse. Le Congrès marial-mariologique du mois de septembre 2008 à Lourdes prend en compte cet attrait renouvelé qu'exercent les sanctuaires, et en particulier les sanctuaires marials.

Dans la vaste mission de l'Eglise, nous avons repéré 12 domaines où Lourdes possède une certaine compétence, grâce à son message initial et à son histoire depuis un siècle et demi.

La mission de l'Eglise en chacun de ces domaines sera illustrée, pendant l'année jubilaire, par tel ou tel pèlerinage, rassemblement ou initiative qui, depuis longtemps, porte ce caractère. Ainsi, la mission de l'Eglise auprès des malades sera illustrée par les pèlerinages de l'UNITALSI1.

Ci-dessous le calendrier des manifestations qui mettront en lumière les douze «missions de Lourdes ». Ce programme comporte aussi, évidemment, la célébration des grandes fêtes liturgiques, des solennités mariales et des jours anniversaires des dix-huit apparitions.

Calendrier du Jubilé

Les numéros, de 1 à 12, placés à certaines dates, renvoient aux 12 missions de Lourdes:

1: l'Eglise en mission avec les bénévoles, pour le service des autres

2: l'Eglise en mission avec Marie

3: l'Eglise en mission auprès des jeunes

- 4: l'Eglise en mission pour l'unité des chrétiens
- 5: l'Eglise en mission pour appeler à la conversion
- 6: l'Eglise en mission auprès des malades
- 7: l'Eglise en mission auprès des personnes handicapées
- 8: l'Eglise en mission parmi les nations
- 9: l'Eglise en mission pour la paix
- 10: l'Eglise en mission, nourrie par l'Eucharistie
- 11: l'Eglise en mission pour la rencontre interreligieuse
- 12: l'Eglise en mission auprès des exclus

Décembre 2007

6-8 : « Bénévoles au service des autres » - Deuxième rencontre internationale des hospitaliers (1).

8 : fête de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie (2) - Ouverture solennelle de l'année jubilaire.

9-11 : colloque d'ouverture « Le Message de Lourdes, d'hier à aujourd'hui, d'aujourd'hui à demain ».

22-25 : vivre Noël à Lourdes : *Ne restez pas seuls pour Noël : Marie vous attend.*

31-1er janvier : « Réveillons notre foi » (3) - Soirée destinée spécialement aux jeunes mais ouverte à tous.

Spectacle et musique. A minuit, messe à la Grotte. Après la messe : adoration, chant, convivialité.

Janvier 2008

1er : fête de sainte Marie, Mère de Dieu (2).

6 : fête de l'Epiphanie.

15 : 75ème anniversaire des Apparitions de Notre-Dame (2) des Pauvres à Banneux (Belgique).

Les messages de Lourdes et de Banneux sont très proches.

18-25 : semaine de prière pour l'unité des chrétiens (4).

28 : c'est le jour où, en 1858, Bernadette revient de Bartrès à Lourdes.

Février

2 : fête de la Présentation de Jésus au Temple - Journée de la vie consacrée.

6 : Mercredi des Cendres (5) - Entrée en Carême.

9-11 : récollection (5) - « Accueillir le Message de Lourdes ».

11 : 1ère apparition - Fête de Notre-Dame de Lourdes (2) - Journée mondiale du malade (6) - *A partir de cette date, les personnes malades et handicapées pourront être reçues dans les Accueils.*

14 : 2ème apparition - *Rendez-vous devant la Grotte à 11 h 30.*

16-18 : récollection (5) - « Avec Bernadette, vivre la grâce de Lourdes ».

18 : 3ème apparition - Fête de sainte Bernadette - *Le soir, procession dans la ville.*

Début de la « quinzaine des apparitions » : la Dame a demandé à Bernadette de venir chaque jour à la Grotte. Bernadette a promis et tenu sa promesse, malgré toutes les difficultés. A deux reprises, les 22 et 26 février, la Dame n'apparaît pas.

Du 18 février au 4 mars, même les 22 et 26 février, de 11h30 à 12h15, devant la Grotte, évocation de l'événement du jour, méditation par un chapelain, prière du chapelet, Angelus.

22-24 : récollections (5) - « Le Carême à la lumière de Lourdes ».

29-2 mars : récollections (5) - « Le Carême à la lumière de Lourdes ».

Mars

4 : 15ème apparition - Fin de la « quinzaine des apparitions ».

Comme tous les jours de la quinzaine, rendez-vous à 11 h 30 devant la Grotte.

7-9 : récollection (5) « Le Carême à la lumière de Lourdes ».

14-16 : récollection (5) « La Semaine Sainte avec sainte Bernadette ».

23 : Dimanche de Pâques.

23-29 : pèlerinage anglophone H.C.P.T. (7).

23-30 : Festival de Musique Sacrée.

25 : 16ème apparition - (2) En ce jour qui est celui de l'Annonciation, la Dame dit enfin son nom: « Je suis l'Immaculée Conception. »

50ème anniversaire de la consécration de la basilique Saint-Pie X.

Avril

7 : 17ème apparition - *Rendez-vous à 11 h 30 devant la Grotte.*

13-18 : pèlerinage Montfortain (2).

16 : mort de Bernadette à Nevers, en 1879, commémorée à la messe internationale.

23-26 : pèlerinage des jeunes de l'Ile-de-France (3) - 100ème anniversaire du « Fraternel ».

25-26 : colloque (3) « L'Eglise fait-elle confiance aux jeunes ? »

Mai

1er : fête de l'Ascension.

2-7 : 50ème anniversaire du pèlerinage de l'Ordre de Malte (8).

11 : fête de la Pentecôte - Pèlerinage des Portugais de France.

22-25 : 50ème anniversaire du Pèlerinage Militaire International (9).

Le 24, ouverture à tous du « village de la paix ».

31 : Fête de la Visitation (2).

Juin

3 : Première Communion de Bernadette, en 1858 (10).

15-22 : congrès eucharistique international à Québec (10) - *Chaque jour : messe sur le thème du congrès, conférence, heure sainte.*

23-27 : pèlerinage UNITALSI pour les enfants malades (6).

29-3 juillet : pèlerinage de la province de Barcelone (7).

Juillet

15-20 : « A Lourdes, vivre les JMJ de Sydney » (3).

Animation par des groupes de jeunes artistes chrétiens.

16 : 18ème apparition - Fête de Notre-Dame du Mont Carmel (2).

Août

9-10 : pèlerinage des Tamouls (11).

11-16 : pèlerinage National des Assomptionnistes (10).

15 : fête de l'Assomption (2).

20-25 : pèlerinage des Gens du Voyage (12).

Septembre

4-8 : congrès marial-mariologique international (2) - « Les apparitions de la Vierge Marie : entre histoire, foi et théologie ».

6-7 : festival du film : « Lourdes au cinéma ».

8 : fête de la Nativité de Marie (2).

23-26 : pèlerinage de la Society of Mary (4).

29-4 octobre : pèlerinage national UNITALSI (6).

Octobre

7-11 : centenaire du pèlerinage de Notre-Dame du Rosaire (2).

Novembre

1er : fête de la Toussaint.

4-9 : assemblée plénière des évêques de France.

14-16 : congrès H.C.P.T. (7) « Nous sommes appelés par notre nom ».

Décembre

8 : fête de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie (2) - clôture solennelle de l'année jubilaire.

Le Chemin du Jubilé

Les pèlerins, qu'ils restent plusieurs jours ou seulement quelques heures, seront invités à suivre le « Chemin du Jubilé ». Ce Chemin comportera quatre étapes :

- le baptistère paroissial qui a été utilisé pour Bernadette. Bernadette est une chrétienne, avant d'être une voyante ;
- le cachot où la famille Soubirous habitait depuis novembre 1856. Le cachot, dans sa misère et son obscurité, fait ressortir le caractère paradoxal des préférences divines ;
- le cheminement vers la Grotte : entrée par la porte Saint-Michel, passage sous les arcades et traversée de la Grotte (en cas d'impossibilité, prière devant la Grotte). La Grotte est le lieu du dialogue direct entre Bernadette et la Vierge. C'est là que Bernadette a entendu les paroles qu'elle nous a transmises : « Pénitence ! Priez Dieu pour les pécheurs ! », « Allez boire à la fontaine et vous y laver ! », « Allez dire aux prêtres de bâtir une chapelle et qu'on vienne ici en procession ! », « Je suis l'Immaculée Conception. »
- la chapelle de l'hospice où Bernadette a fait sa Première Communion, le 3 juin 1858.

Le Chemin du Jubilé va donc du baptême à l'eucharistie.

Les pèlerins recevront un insigne qui sera complété à chacune des étapes du Chemin. Cet insigne, en forme de grosse médaille, constituera pour eux un souvenir.

Publications

Le Jubilé est l'occasion de nombreuses publications, destinées à tous les âges et à des publics de culture chrétienne diverse. En italien est publiée une encyclopédie *Tutto su Lourdes2* (éditeur Città Nuova), sous la direction du Père Nino Bucca, o.m.i. Une étude approfondie sur l'histoire de Lourdes, de 1858 à 2008, menée par Madame Chantal Touvet, est en cours de publication. Le tome concernant la période 1858-1870 paraîtra très prochainement.

Expression artistique

Une Messe du Jubilé a été composée par le maître de chapelle des Sanctuaires, le Frère Jean-Paul Lécot.

Les mosaïques représentant les Mystères lumineux du Rosaire sur la façade de la basilique Notre-Dame du Rosaire seront inaugurées le 8 décembre, en hommage au pape Jean-Paul II. Elles ont été réalisées par le Père Marko Ivan Rupnik.

Dimension internationale

Tout au long de l'année, des pèlerinages viendront de pays européens, mais aussi d'au-delà de l'Europe. Nous attendons environ 8 millions de visiteurs.

Mais, nous prenons aussi contact avec le plus grand nombre possible d'institutions, dans le monde, portant le nom de Lourdes, de Bernadette ou de Massabielle : paroisses, chapelles, congrégations religieuses, écoles, hôpitaux... Grâce à Internet, il est facile à toutes ces communautés d'être informées sur le Jubilé, de suivre de loin ses célébrations, mais aussi de redécouvrir le Message et l'actualité de Lourdes.

Par le nombre de pèlerins et par la diversité de leurs origines, Lourdes est au service de la catholicité et donc du ministère de Pierre : le lieu où se tient cette conférence de presse en est un signe.

1 Unione Nazionale Italiana Trasporto Ammalati a Lourdes e Santuari Internazionali² Cette encyclopédie est également disponible en français sous le titre : *Lourdes, de A à Z* (éditeur : Nouvelle Cité).[01594-03.02] [Texte original: Français] • **INTERVENTO DEL SIG. ALESSANDRO PINNA** Ringrazio innanzitutto Sua Eccellenza Mons. Perrier per avere affidato all'Unitalsi la missione "La chiesa presso i malati". Siamo l'unica associazione italiana di volontariato cui il vescovo ha affidato una delle 12 missioni e di questa considerazione lo ringraziamo di cuore. Il Presidente nazionale Antonio Diella si scusa per non essere qui a causa di un problema tecnico. C'è grande attesa per il Giubileo del 150° delle Apparizioni. Cosa significa questo appuntamento per l'Unitalsi? Per l'Unitalsi, che è nata a Lourdes, dove il suo fondatore (Giovan Battista Tomassi) si era recato per suicidarsi, il Giubileo è l'occasione di rileggere la propria storia e di vivere un nuovo e grande impegno perché i malati, i sofferenti, i poveri, le persone sole siano sempre il centro della vita della associazione e dei suoi pellegrinaggi. In sostanza il 150° è per l'Unitalsi un pellegrinaggio al cuore delle proprie radici. Abbiamo previsto per il 150° un incremento dei treni e degli aerei di pellegrinaggio, già a partire dall'8 dicembre (apertura del Giubileo) per proseguire in inverno (in corrispondenza delle date delle apparizioni più importanti) e poi durante il periodo "classico" (da aprile a ottobre) dei pellegrinaggi; stando a quelle che sono state le richieste delle nostre sezioni prevediamo nel 2008 un incremento significativo dei pellegrinaggi a Lourdes. Ma soprattutto prevediamo un aumento delle presenze degli ammalati, degli anziani in difficoltà, dei bambini: perché il Giubileo sarà per noi innanzitutto il pellegrinaggio non dei "forti" ma dei malati e di chi è in difficoltà. Abbiamo richiesto più treni straordinari per i pellegrinaggi a Lourdes; le Ferrovie dello Stato Italiano si sono impegnate a mettere a disposizione questi convogli soprattutto tenendo presente che il treno è il mezzo di trasporto per i pellegrinaggi più usato proprio dagli ammalati e dai sofferenti con maggiori problemi. con i vagoni barellati un viaggio così lungo. L'Unitalsi usa treni, aerei e autobus: i treni, soprattutto per quella grandissima fascia di utenza che non solo ha problemi dovuti alle condizioni fisiche ma che preferisce un percorso di pellegrinaggio in cui anche il viaggio –che non è breve come quello in aereo- è già pellegrinaggio: la gente si conosce, impara a stare e pregare insieme, a raccontarsi e confidarsi, ad aiutarsi durante il viaggio: questo è già pellegrinaggio, è già un modo per uscire dalla solitudine e dall'anonimato dovuto anche alle diverse provenienze geografiche e territoriali, è un modo importante per creare quell'amicizia e quel senso di comunità tra ammalati, volontari e pellegrini che a Lourdes sarà una parte fondante dell'esperienza del pellegrinaggio. Il centro dei nostri pellegrinaggi è la presenza dei malati, di coloro che soffrono; ma un pellegrinaggio è una comunità che si muove; noi non facciamo pellegrinaggi per soli malati e rifiutiamo allo stesso tempo l'idea di pellegrinaggi per i soli "sani" che non creano problemi: il pellegrinaggio è una esperienza di comunità, in tutte le sue componenti. Ecco perché l'Unitalsi intende portare a Lourdes per il giubileo, come del resto fa sempre, ammalati, volontari (che pagano la loro quota per venire ad offrire un servizio di assistenza gratuito), e, naturalmente, pellegrini. Per noi il pellegrinaggio è una esperienza di persone e non di personaggi. Chi viene in pellegrinaggio è gente che chiede di condividere l'esperienza dell'associazione e poi continua a seguirla anche al termine del

pellegrinaggio, impegnandosi in un cammino di spiritualità e di carità. **Iniziative particolari:**- 5/9 dicembre 2007: Pellegrinaggio Nazionale per l'apertura del Giubileo delle Apparizioni a Lourdes- 14/19 gennaio 2008: A Lourdes il Salus ospiterà gli Esercizi Spirituali per Sacerdoti e Diaconi a Lourdes- 11 febbraio 2008: Pellegrinaggio Nazionale a Lourdes- 2/7 aprile 2008: Pellegrinaggio/Convegno dei Medici unitalsiani a Lourdes: "*L'uomo e la vita: scelta di un dono condiviso da Dio*", in cui si tratteranno tutti i temi relativi al rispetto della vita- 22/28 giugno 2008: Pellegrinaggio dei Bambini a Lourdes Sempre nell'ambito della missione che ci è stata affidata, cercheremo di puntare la nostra attenzione su tutti gli aspetti della "malattia" e quindi concentreremo i nostri sforzi su unaa) Presenza maggiore di ammalati terminali e affetti da patologie inguaribili;b) Organizzazione a Lourdes di punti di incontro per informare gli ammalati di tutta Europa presenti a Lourdes della vita della Chiesa e del suo lavoro a difesa dell'esistenza e delle legislazioni vigenti in tutti i paesi europei a tutela dei portatori di disabilità.[01605-01.01] [Testo originale: Italiano][B0594-XX.02]
